

## **Avrillé. La Garde redevient un centre de formation**

### **L'ancienne école de formation des instituteurs de l'Enseignement catholique, Notre-Dame d'Espérance, va accueillir l'Epide de Combrée, « l'école de la 2e chance ».**



En 2016, Notre-Dame d'Espérance, site de formation des professeurs des écoles de l'enseignement catholique à Avrillé, fermait. Les étudiants se retrouvaient sur le campus de l'UCO à Angers. Cette coquille vide servit un temps à l'accueil de jeunes migrants isolés. Depuis, plus rien si ce ne sont des supputations de vente des 3,5 ha à un promoteur. Le voisinage s'inquiétait de la construction d'immeubles dans ce quartier résidentiel des Coteaux de la Mayenne.

#### **« Un projet qui nous tient à cœur », lance Marc Laffineur**

Mardi soir, lors d'une réunion publique avec les riverains, Marc Laffineur a fait l'annonce de l'arrivée de l'Établissement pour l'insertion dans l'emploi (EPIDE). C'est l'Epide actuellement installé à Combrée (Segréen) qui déménagera. Arrivée à Avrillé en 2022.

« C'est un projet qui nous tient à cœur, souligne le maire. La Ville n'était pas favorable à la construction d'immeubles dans ce secteur. Nous savions que l'Epide de Combrée cherchait à se rapprocher d'un bassin plus central. L'école se trouvait éloignée des transports et d'un bassin d'entreprises conséquent utile aux formations proposées ». Confirmation apportée par Philippe Kaspi, le secrétaire général des Epide : « Nous avons 19 centres en France, celui de Combrée, ouvert en 2007, est le seul des Pays de la Loire. Nous accueillons des jeunes sans diplôme, sans formation, sans emploi, mais volontaires pour intégrer notre système. Le site de Combrée, à 56 km d'Angers est éloigné des acteurs économiques et institutionnels, nécessaires à la réussite du parcours de volontaires (stages, emplois, démarches administratives...). Il est aussi mal desservi par les transports en commun utiles à ces jeunes provenant de six départements différents. D'où notre souhait de nous rapprocher d'Angers ».

#### **Construction d'un bâtiment**

La ministre du Travail a souhaité que l'Établissement pour l'insertion dans l'emploi développe ses capacités d'accueil. En arrivant à Avrillé, cette capacité sera doublée, passant de 75 à 150 jeunes suivis. Pour acquérir le site appartenant à l'Enseignement diocésain, l'Epide bénéficie de fonds provenant du Plan d'investissement dans les compétences (PIC) imaginé par l'État en 2017. « Une fois le compromis de vente signé, nous allons procéder aux études pour les travaux, reprend Philippe Kaspi. Nous devons réhabiliter les bâtiments actuels. Un laboratoire de 200 m<sup>2</sup> sera construit dans le prolongement de l'actuel self-service car nous cuisinerons tous les repas sur place (N.D.L.R. l'établissement sera un internat à la semaine). L'ancienne chapelle désacralisée sera transformée en salle polyvalente ».

Les riverains seront rassurés : le bois – classé – sera conservé, ainsi que le verger. Un bâtiment servant à l'hébergement des jeunes sera construit sur 1 450 m<sup>2</sup>. « Il s'intégrera dans le paysage en R + 1. Nous organiserons un concours d'architectes pour cette construction et l'Architecte des bâtiments de France supervisera le projet ». Ce bâtiment d'hostellerie sera bâti sur l'arrière du bâtiment actuel.

### **15 millions d'investissements**

Tout proche, sera positionné un city-stade. « Il n'a pas la dimension d'un stade ! Avrillé bénéficie de nombreuses installations sportives que la municipalité pourra mettre à notre disposition. Les jeunes ont, a minima, six heures de sport par semaine. C'est très important dans la reconstruction personnelle ».

Toutes ces démarches devraient aboutir pour une occupation effective des locaux à partir de 2022. L'investissement annoncé serait de l'ordre de 15 millions d'euros.

*Courrier de l'Ouest* Mercredi 25 septembre 2019 19:58 - Angers